## La inviabilidad financiera persiste en la Comunitat

MANUEL MIÑÉS MUÑOZ

Director gerente de la Cámara de Contratistas de la Comunidad Valenciana

El responsable de este panorama, que borda el apocalipsis, es el Gobierno central, que persiste en una infrafinanciación a la Comunidad Valenciana

yer hizo un año, de la toma de posesión del presidente Carlos Mazón. En su discurso anunció las líneas maestras de la XI Legislatura, muy volcada en mantener los gastos sociales, una reducción de las Consellerías (que tras la salida de Vox han quedado en 9), la eliminación de duplicidades en entes públicos, una bajada de impuestos con eliminación del de Sucesiones y una reconsideración sobre el Patrimonio, y un recorte de inversiones.

Tras los preceptivos debates en Les Corts, los presupuestos del PP&VOX, para el 2024, alcanzaron 29.732 millones de euros, cifra que junto a los organismos autónomos, sociedades mercantiles, consorcios y fundaciones, sumó un Presupuesto consolidado de 31.521 millones. Transcurrido ya el primer año es oportuno incidir sobre varias singularidades que ya están marcando esta legislatura.

Tras la Conselleria de Sanidad, con el mayor presupuesto (8.258 millones), a la que le sigue Educación, Universidades y Empleo (6.787) se nos 'cuela' una ya conocida Consellería nº 11 que, sin funcionarios, da soporte al servicio de la deuda y asciende a 7.948 millones de euros, un 20% superior al 2023. A finales de marzo de 2024 debíamos 57,676 millones de euros. Cada valenciano debemos 10.842

La Comunitat Valenciana sigue a la cola en financiación por habitante, según el Ministerio de Hacienda, AIReF y el IVIE, en 2022 cada valenciano recibimos 2.691 euros, frente a una media de las CC. AA del régimen común de 2.934 (Baleares, 3.332; Cataluña, 2.977). Ello no obstante, el independentismo catalán, así pactó ERC con Pedro Sánchez, ha de recibir una financiación singular para restituir su maltrato fiscal... Algo tendremos que decir los valencianos. Igualmente la renta per

cápita en la Comunitat alcanza 26.049 euros, frente a la media española de 29.704.

La Consellería de Medio Ambiente, Infraestructuras y Territorio -prioritariamente inversora con sus 633 millones de euros de presupuesto- es la más perjudicada, sus recursos son un 33'9% menos frente a 2023. Valoramos muy negativamente que las inversiones reales del sector público, con 1.228 millones, disminuyen un 35% frente al 2023, y las transferencias de capital han caído un 7'7%. Esta reducción desmesurada de inversión productiva en infraestructuras ya es muy preocupante. Las licitaciones tanto de obra civil como de edificación (sanitaria, educativa, habitacional, etc.) en el periodo enero a mayo de 2024 licitadas por la Generalitat han alcanzado tan solo 143 millones, que suponen un 79'01% menos sobre los 680 licitados en el mismo periodo del 2023.

A todo ello hay que añadir que las inversiones del Estado a través de las empresas y entidades públicas (Adif, Renfe, Acuamed), según el último cierre del 2022, se repartieron así: en Madrid se invirtieron 866 millones; Cataluña, 515; Andalucía, 489; Galicia, 308; Castilla y León, 286; País Vasco, 261; Comunidad Valencia-



JESÚS SIGNES

Presidente Carlos Mazón, sé que eres un 'corredor de fondo', mas pasada ya el 25% de la carrera (Legislatura) permíteme que te sugiera el hacer una breve parada de avituallamiento -tras la obligada remodelación del Gobierno- y quizás reorientar la hoja de ruta.

La consellera de Hacienda, Ruth Merino, dijo el 5 de junio que el porcentaje de ejecución presupuestaria del Consell es pírrico, la deuda nos desborda y la liquidez de la Generalitat desciende a niveles subterráneos. El responsable de este panorama que borda el apocalipsis -según palabras de la consellera- es el Gobierno Central, que persiste en una infrafinanciación a la Comunidad Valenciana, así como el modo poco ortodoxo que gestionaba el Botánic. La cuenta 143, que es la que recoge a los 'acreedores por operaciones pendientes de aplicar a los presupuestos', alcanzaba a 2 de julio 2024 los 2.500 millones de euros.

El empresario acreedor, el contratista de obra pública generadora de actividad, empleo, comprende en parte la situación de tesorería, pero exige soluciones 'imaginativas' al Consell.

Pedimos acudir a la licitación para acometer las infraestructuras de transportes ferroviarias/tranviarias, las de depuración y reutilización de aguas, incluyendo su uso en la agricultura y aportaciones hídricas a la Albufera, y sobre todo para infraestructuras sociales (sanitarias y de bienestar social.

Cada millón de euros invertidos en obra civil, genera 780.571 en PIB de forma directa, indirecta e inducida. Se genera en la economía española 272.000 empleos a tiempo completo. Y por cada millón de euros en inversión se recaudan 263.366 en el conjunto de la economía (cotizaciones a la Seguridad Social; IRPF; Impuesto de Sociedades e Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras.